

LOCAL | Ayuntamiento

El presupuesto municipal para 2022 destinará 1,1 millones a inversiones

Aprobación de las cuentas municipales para el próximo ejercicio con los votos a favor de PP y Ciudadanos, posicionándose el contra el PSOE al considerar que los ingresos "no son reales"

Rafael Cobo Calmaestra

Viernes 24 de diciembre de 2021 - 09:08



El Pleno de la Corporación municipal prieguense, en la sesión de carácter ordinario correspondiente al mes de diciembre y celebrada nuevamente de manera telemática debido al incremento de positivos por Covid-19 que en las últimas semanas se ha producido en la localidad, ha aprobado el proyecto de presupuesto para el ejercicio 2022.

Las cuentas, que contaron con el voto favorable de PP y Ciudadanos posicionándose en contra el PSOE, recogen 19.464.301,13 euros en el capítulo de ingresos, elevándose los gastos a 19.351.373,51 euros, partiendo de una deuda viva que en estos momentos se sitúa en 11.825.301,29 euros, lo que supone un 66,56% de endeudamiento.

Durante la exposición del expediente, el presidente del Área de Hacienda, Juan Ramón Valdivia, destacó la aportación de casi medio millón de euros que, con fondos propios, el Consistorio realizará para la ejecución de distintas actuaciones, entre las que destacan varios proyectos incluidos en la Edusi y financiados, en parte, con fondos europeos, “con el objetivo de hacer una ciudad más sostenible y apostar por hacer crecer los eventos más importantes”.

En cuanto a los gastos, junto al 5,7% que supondrán las inversiones reales, Valdivia indicaba que el 43,5% se destina al capítulo 1 (personal), absorbiendo un 35,8% los bienes corrientes, mientras que en los ingresos, las transferencias corrientes de otras administraciones suponen un 48%, generando los impuestos directos un 37,3% de los ingresos previstos, y un 9,1% las tasas y precios públicos.

Las inversiones, que alcanzan 1.104.032,60 euros y financian proyectos por valor de 3.698.762,80€, requieren de un nuevo préstamo para inversiones de 783.146,23 euros, manteniéndose pese a ello, “el compromiso de reducir deuda de ejercicios anteriores, por lo que la amortización de capital prevista de 1.245.958,56 € en contraste con el nuevo préstamo arroja una diferencia de -462.812,33 euros; alcanzando de manera previsible el 31 de diciembre de 2022 la cantidad de 11,8M€ -según informes de los técnicos-, por lo que la senda de reducción de deuda municipal se mantiene pese al importante nivel de inversiones realizadas en este año”, como así afirmaba Valdivia.

Continuando con las inversiones, el responsable de Hacienda ponía de relieve los 293.009,05 euros de aportación municipal al proyecto de rehabilitación integral de la calle Río, “uno de los principales objetivos de este mandato”, como así reconocía el edil; los 102.304,80 euros que igualmente asumirá el Consistorio para la adaptación del sótano del IES Carmen Pantión como aparcamiento, así como el 25% de los 269.919,52 euros que supondrá la reforma de las torres 5, 6 y 8, y los lienzos 6, 7 y 8 del castillo.

Igualmente reseñables en este capítulo de inversiones son los 105.417,52 euros previstos para la adquisición de solares patrimoniales, los 92.000 euros destinados a la mejora de la red de saneamiento y abastecimiento, 75.000 euros para mejoras en edificios municipales, 67.400 euros para la mejora de caminos y dotación de personal para un catálogo de caminos, 50.000 euros para vías urbanas, 33.000 euros para distintas actuaciones en el cementerio municipal, y 30.000 euros para mejoras en las instalaciones deportivas, entre las más significativas.

Las cuentas, aprobadas por PP y Ciudadanos, contaron con el voto en contra del PSOE, cuyo portavoz, José Manuel Mármol, solicitó la retirada del proyecto de presupuestos, "para que se rehaga con una previsión de ingresos reales", ya que como indicó, "en el documento presentado los ingresos están más subidos de la cuenta, ya que la previsión se ha realizado sin tener en cuenta la realidad del Ayuntamiento".